
 

 

Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Santo Antônio 

Rua Gerson Guerra, 162, Santo Antônio – Itabira/MG  35900-110 
(31) 3839-2349 contato@cbhsantoantonio.org.br 

PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO SANTO ANTÔNIO 1 

Ata da 15ª Reunião Extraordinária, realizada em 27 de setembro de 2016. 2 

 3 

Em 27 de setembro de 2016, reuniu-se o Plenário do Comitê da Bacia Hidrográfica 4 

do Rio Santo Antônio, na Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Itabira– MG. 5 

Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes: Rosimélia Pimenta, 6 

Dartison Fonseca, Franciane Assis, Sebastião Carvalho, Tiago Alves, Rossana 7 

Soares, Rone Frank, Antônio Hissa, Rander Tostes, Waner Arruda; salvo as 8 

justificativas de Anderson Lino, Gabriel Rafael e Elaine Alves- Representantes 9 

do segmento Usuários; Renata Guerra, Tereza Silveira (Representada por 10 

Luciana Morais), Felipe Pedro, Francisco Bernadino, Élson Vital, Maria da 11 

Conceição Andrade, Lucas Miyahara, Hideraldo Vieira, Vicente Garcia, 12 

Terezinha Bretas- Representantes do segmento Sociedade Civil; Grazielle 13 

Ribeiro, Nivaldo Santos, Maria de Fátima Barbosa, Ruderson Carvalho, Rômulo 14 

Souza, Gisleno Castro e Genízio Reis; salvo as justificativas de Rita Quintão e 15 

Marluce Duarte- Representantes do segmento Poder Público Municipal; Fábio 16 

Pinheiro, Stefani Matos, Júlio Gomes, Nissan Félix e Irene Arantes; salvo as 17 

justificativas de João Bosco Rosa e Alex Oliveira- Representantes do 18 

segmento Poder Público Estadual. Assuntos em Pauta: 1) EXECUÇÃO DO HINO 19 

NACIONAL BRASILEIRO. 2) ABERTURA PELO PRESIDENTE DO COMITÊ DA 20 

BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO SANTO ANTÔNIO, Sr. FELIPE BENÍCIO 21 

PEDRO. O Presidente Sr. Felipe Pedro abriu a 14ª Reunião Extraordinária do 22 

Plenário do CBH Santo Antônio fazendo a leitura do expediente e da deliberação do 23 

dia. 3) COMUNICADO DOS CONSELHEIROS. Felipe Pedro (Sindicato Metabase) 24 

repassou algumas informações sobre o V Encontro de Integração, que acontecerá 25 

em Caratinga/MG, entre os dias 24 e 26 de outubro. Neste encontro reúnem-se 26 

membros de todos os Comitês que compõem a bacia do Rio Doce. O tema será 27 

“Revitalizar para integrar” e o lema “Um por todos e todos pelo Rio Doce”. Felipe 28 

Pedro informou também que no dia 06 de outubro ocorrerá a licitação da empresa 29 

que fará o georreferenciamento referente ao programa P52. Juntos deve ser lançado 30 

o edital para mais 2 programas hidroambientais: Programas de Controle de 31 

Atividades Geradoras de Sedimentos (P12) e Expansão do Saneamento Rural 32 

(P42);,. 4) DELIBERAÇÃO. a) REALOCAÇÃO DE RECURSOS DO P61.2 DA ANA. 33 

Juliana Vilela (IBIO) explicou que esta realocação refere-se a uma antecipação de 34 

recursos que estavam alocados em 2017 para 2016, especificamente dentro do 35 

Programa de Fortalecimento dos Comitês (P61.2), sendo que cada comitê mineiro 36 

tinha para este programa R$100 000,00 (cem mil reais) da ANA, e o Santo Antônio 37 

tinha mais R$ 50 000,00 (cinquenta mil) do IGAM, este não foi utilizado, tendo em 38 

vista os impasses do contrato de gestão, então todo gasto dentro deste programa foi 39 

alocado dentro do recurso oriundo da cobrança na calha federal. Esta DN tem sido 40 

proposta em todos os Comitês, e como se trata de um recurso da calha federal, a 41 

aprovação neta plenária não é suficiente para que aconteça esta realocação, este 42 
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item será levado à diretoria do CBH-Doce, e caso seja aprovado no âmbito do Doce, 43 

com a recomendação dos comitês mineiros, acontecerá esta antecipação. A DN foi 44 

construída com base na questão do rompimento da barragem de Mariana, que 45 

ocasionou um aumento nas viagens dos comitês e fez com que a utilização do 46 

recurso fosse superior aquela que havia sido programado para o exercício de 2016. 47 

Fez a leitura da DN 26 que “aprova a realocação de recursos do P61.2 da ANA para 48 

o ano de 2016”. Felipe Pedro ressaltou que ainda será necessária a utilização de 49 

recursos para o V Encontro de Integração, reunião de câmaras técnicas e Plenária. 50 

Também foi recomendado pela ANA esta reunião específica para discussão deste 51 

item. Tiago Alves colocou em votação este item de pauta, sendo aprovado por 52 

unanimidade pela plenária presente. 5) ASSUNTOS GERAIS. Felipe Pedro 53 

repassou informações sobre a reunião das Câmaras Técnicas CTIL e CTPP. 54 

Dartison Fonseca (SAAE Itabira) relatou que em 24 de novembro comemora-se o 55 

“Dia do rio”, neste mesmo mês também se comemora o “Dia do banheiro”. Relatou 56 

que cerca de metade da população mundial não tem acesso a vaso sanitário. O 57 

Rottary, grupo que também faz parte, tem como principal bandeira a questão da 58 

poliomielite e o segundo ponto são as questões ambientais. Em 06 de junho deste 59 

ano realizaram uma discussão e questões sobre barragem foram discutidas. Neste 60 

dia, levantou a hipótese de não passar em branco o dia do rio. Felipe Pedro 61 

informou que este Comitê adotará o “Programa Carbono Zero”, que consiste em 62 

reverter os gastos em reuniões em plantio de mudas. Fábio Pinheiro (SEAPA) 63 

relatou sobre os andamentos do Programa TEVAP (Tanque de Evapotranspiração). 64 

6) ENCERRAMENTO. Não havendo outros assuntos a serem tratados, o presidente 65 

Felipe Pedro declarou encerrada a sessão, da qual foi lavrada esta ata.  66 

 
APROVAÇÃO DA ATA 
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